



Guías para las clases

DOCENTE: Jesús David Gutiérrez Gómez

CURSO: Undécimo

ASIGNATURA: Sociales

Cambio a una economía del globalismo

Se puede decir que la economía dio un giro durante las dos últimas décadas del siglo e inicios del siglo XXI, previo a estas circunstancias se había pensado en la economía como un rasgo de carácter mundial, el enriquecimiento y desarrollo industrial de los diferentes países, sin embargo, cada país era visto como una economía independiente; fue con el resultado de las diferentes guerras, revoluciones y crisis económicas que se desarrollo un modelo económico globalizado, donde la economía fuera visto como un rasgo individual de cada país, sino como un todo unificado, se comprendió y desarrollo una economía interconectada n tiempo real, es decir que, en dicho modelo económico, todo acontecimiento ocurrido en cualquier lugar del planeta tierra tenía o puede llegar a tener un efecto en la economía mundial.

Sin embargo, el desarrollo de este modelo económico es consecuencia de los múltiples acontecimientos que tuvieron lugar durante el siglo XX, previo a dichas circunstancias, de los años 1840 a 1914, la mayoría de los países habían transformado su industria a un modelo capitalista, ocasionado o impulsado por el imperialismo europeo; sin embargo, algo vino a detener la expansión de la economía mundial, elimino a Europa como el epicentro del desarrollo económico, y devasto la economía de casi todas las naciones en el viejo continente, cambiando de esta manera el panorama político, económico y cultural.

La primera guerra mundial (1914-1918) había devastado los países europeos y los hundió en la crisis, las consecuencias de este hecho son variáis entre las cuales podríamos mencionar las siguientes (Sociales 11, Norma):

- “Perdida de un gran número de vidas” (Norma, pág. 82).
- Se agotaron los presupuestos de cada nación.
- La generación de múltiples daños estructurales.
- Desarrollo de un fenómeno de inflación, generalizado por toda Europa.
- Perdida de los mercados extranjeros.
- Comienzo del desarrollo económico de la unión soviética.

Crisis económica, la gran depresión:

Ya que toda Europa se encontraba en medio de deudas, una profunda crisis económica y social, y tratando de restablecer su economía, para lo cual tomaron modelos proteccionistas limitando las importaciones y buscando restablecer la estructura industrial



y comercial, alguien empezaría a tomar el control sobre la relaciones comerciales internacionales, dicho papel fue tomado por Estados Unidos, quien observo durante la década de 1920 el crecimiento de su economía, ya que: en primer lugar, paso de ser deudor a acreedor, realizaban prestamos monetarios a los diferentes países de Europa, quienes requerían de mayores recursos para reparar los problemas ocasionados por la primera guerra mundial; en segundo lugar, aumentaron sus posibilidades de mercado tanto a nivel nacional como internacional; sin embargo todo esto llego a un punto de quiebre el 24 de octubre de 1929, día en que las acciones en la bolsa de estados unidos se desplomaron gravemente, ocasionando el retiro de varias acciones temiendo que perdieran todo su valor, lo que incremento el detrimento de la acciones.

Situación que afecto al sistema bancario, quienes comenzaron a exigirle a los países europeos e individuos particulares el pago de sus préstamos, sin embargo, al no poder pagar dichas deudas, debido a las consecuencias de la primera guerra mundial y de la misma caída en la bolsa, los bancos terminaron por quebrar, esto unido a la masiva movilización de las personas por sacar todos los ingresos que tuvieran en el sistema bancario. Al perder las dos potencias económicas, la antigua (Europa) y la nueva (Estados Unidos), la mayoría de los países volvieron a recurrir a dinámicas proteccionistas, limitando el comercio internacional, situación que afectos a países subdesarrollados como los latinoamericanos, quienes dependían profundamente de sus relaciones comerciales con Europa.

Esta crisis económica y desorden social se extendió durante toda la década del 30, lo cual tuvo como consecuencia el desarrollo de la segunda guerra mundial (1939-1945), ya que se encontrada una Alemania debilitada, agobiada por las múltiples deudas impuestas por los países victorias, unido a la incapacidad de desarrollar su economía, gracias a la crisis económica que se estaba experimentando en el mundo, todo esto permitió que el discurso del nacismo se difundiera con mayor facilidad.

Renacimiento de la economía mundial:

Preocupados por restaurar la economía los diferentes lideres de los países aliados se reunieron y participaron en varias conferencias donde se debatía y planeaba restaurar la economía mundial a lo largo de la época del 40, incluso antes de que la WWII (Second world war) llegara a su fin.

Para lo cual se crearon dos instituciones en 1944:

- El Fondo Monetario Internacional (FMI): Institución encargada de regular el intercambio entre las diferentes monedas y de financiar los desequilibrios en las deudas entre naciones.
- El Banco Internacional para la Reconstrucción y el Desarrollo (BIRD): conocido como el Banco Mundial, su labor era la de realizar prestamos a largo plazo para restaurar la economía de los países devastados por la guerra.



Además, en 1947 se desarrollo un movimiento conocido como el plan Marshall, reacción de Estados Unidos frente al crecimiento de la Unión Soviética, temiendo que el modelo socialista comenzara a expandirse, a lo largo de una Europa debilitada, se decidió realizar el préstamo de 13.000 millones de dólares para que los países europeos pudieran terminar de levantar su economía (Norma, pág. 85); la negación de la Unión Soviética a participar en dicho plan ocasiono la división económica del mundo entre un modelo liberalista del mercado y otro de economía planificada (proteccionismo).

División que finalizo en 1991, con el fin de la guerra fría, situación que transformo el modelo liberalista hacia el neoliberalismo, modelo que predomina en la actualidad.

Fuente:

- “Sociales 11” (s/f) Editorial Norma S.A. Impreso en Colombia.

Actividad

Investiga que es el modelo Keynesiano y el neoliberalista de la economía, esta investigación debes exponerla o plantearla con tus propias palabras (máximo 2 páginas).